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El Cerro Alcazar

P
or sus particularidades pai-

sajísticas y geológicas, el

cerro Alcazar ha sido decla-

rado Monumento Natural de la pro-

vincia de San Juan, lo cual lo

convierte en un área natural prote-

gida, bajo el amparo del decreto

0271-6-93. Su objetivo es preservar

este cerro, constituido por materia-

les sedimentarios cuyo pasado se

remonta a comienzos de la era me-

sozoica. Su colorido proviene de

sedimentos de la edad Triásica, en

tanto que sus formas caprichosas

han sido producidas por la ero-

sión del viento y las precipitaciones.

Digamos que su particular forma y

colores le dan un atractivo único,

por lo que se ha convertido en lugar

de visita para quienes llegan a la

zona. Su área circundante es prote-

gida bajo la denominación de Mo-

numento natural Cerro Alcázar. Está

ubicado en un sitio de fácil acceso,

sobre la Ruta Provincial 412, a 22

kilómetros de la localidad de Ba-

rreal y 155 kilómetros de la ciudad

de San Juan.

El cerro se transformó en un sitio

conocido en todo el país porque allí

se realizaba el Concierto de las

Américas, organizado por el go-

bierno provincial con la participa-

ción de artistas muy populares.

Pero resulta que el lugar tiene due-

ños y esos dueños quieren que se

lo expropien o que se pague para

realizar actividades. Conclusión: no

se realizó estos años el concierto.

Y es en ese punto donde se plan-

tean interrogantes. El primero sería

si las bellezas naturales deben

tener o no un dueño que pretende

fines de lucro. Lo segundo y a raíz

de la experiencia de las expropia-

ciones, en caso de expropiarse ¿se

debe pagar el precio que vale un te-

rreno similar en la zona o se trans-

formará en un nuevo escándalo por

tasaciones increíbles?

https://www.sanjuanalmundo.com/
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L
uego de varios encuentros

entre autoridades de las car-

teras de Producción de San

Juan y Mendoza junto al sector pri-

vado, lograron arribar a un acuerdo 
de destinar el 17% de uva a mosto 
y a otros subproductos, como 
pasas, fruta en fresco, exportacio-

nes a futuro y todo producto no 
vínico establecido en el acuerdo 
de diversificación.

E
l director del Observatorio

de la Deuda Social de la

Universidad Católica Argen-

tina (UCA), Agustín Salvia, estimó

que el nivel de pobreza llegará a

alrededor del 60% entre febrero y

marzo.

Según las últimas proyecciones

difundidas por la UCA, la pobreza

trepó al 57,4% -porcentaje que re-

presenta a 27 millones de perso-

nas- durante el primer mes de

2024.

Salvia señaló, en declaraciones

radiales que las cifras de pobreza

“están evidenciando los últimos

cuatro años de ineficacia eco-

nómica”.

El Observatorio Social de la UCA

proyecta que la población en si-

tuación de indigencia pasó del

9,6% en el tercer trimestre de

2023 al 14,2% en diciembre de

2023 y al 15% en enero de 2024.

Y el nivel de pobreza subió del

44,7% observado en el tercer tri-

mestre de 2023 al 49,5% en di-

ciembre y al 57,4% en enero.

En una entrevista difundida por

Futurock el titular del Observato-

rio de la Deuda Social de la UCA

señaló que “recién en junio

vamos a hablar de la informa-

ción oficial de la pobreza en el

país, con un brutal ajuste de

algo que andaba mal y em-

peoró, nuestras estimaciones

muestran que la indigencia no

aumentó tanto como si la po-

breza”, pero advirtió que «en fe-

brero/marzo va a ser el estallido

de la pobreza.

Salvia consideró además que la

clase media que cayó en la po-

breza “tiene trabajo y no forman

parte de lo que conocemos

como pobreza estructural cró-

nica. Por eso, cuando haya es-

tabilidad económica,

rápidamente podrán salir de esa

situación”.

“El argumento oficial está di-

ciendo que nos está salvando

para no llegar al 80% de pobres

y que nos pide a cambio, que

aguanten, Estamos en una si-

tuación social parecida a

2003/2004. Si esto le sale mal al

gobierno, efectivamente se

quiebra; el empeoramiento es

mayor y el estallido social apa-

rece”, finalizó Salvia.

El pronóstico de cosecha del INV in-

dica que Argentina cosechará 17,9

millones de quintales de uva (Men-

doza sería de 11,9 millones de quin-

tales, 28% más que en 2023 y de

4,7 millones de quintales en San

Juan, 16% más que en 2023).

Acerca de lo acordado, el titular de

Producción, Trabajo e Innovación de

San Juan, Gustavo Fernández, re-

saltó: “Por la estructura que tiene

la industria en nuestra provincia,

naturalmente se diversifica un

porcentaje mucho mayor al acor-

dado, aunque indudablemente

para nosotros es muy importante

poder contar con un acuerdo por-

que envía una señal positiva al

mercado al momento de tonificar

los montos que reciben los pro-

ductores”.

Los gobiernos de San Juan y
Mendoza acordaron destinar

17% de la producción a mosto

LAS NOTICIAS DE LA TARDE

HORA 
DE

CIERR
E

l La UCA advirtió que la
pobreza trepará al 60% en marzo

l Liberaron a “El Pepo”
Rubén Castiñeiras, el popular cantante

de cumbia villera conocido como “El

Pepo”, fue excarcelado este lunes por

decisión de la Justicia luego de haber

sido condenado por el accidente en el

que murieron dos de sus músicos en julio

de 2019.

“El Pepo”, que pasó los últimos años

bajo prisión domiciliaria en su casa de

Santos Lugares, había sido condenado a

fines de diciembre de 2022 en un juicio

abreviado en el Juzgado en lo Correccio-

nal Nº 3 de Dolores: recibió la pena de 4

años y siete meses de cárcel. También,

se le impuso hacer un tratamiento psi-

quiátrico y psicológico y la prohibición de

manejar por una década.

l Aumenta un 30% la cuota
en los colegios privados
El ministerio de Educación de San Juan,

a través de una disposición de la Direc-

ción de Educación Privada, autorizó a las

Instituciones Educativas Públicas de

Gestión Privada a aumentar las cuotas

tomando como base los aranceles de no-

viembre del año pasado.

Lo que podrán aumentar es hasta el

29,38% y se aplicará en la cuota del mes

próximo. Y si no aumentan, no podrán

utilizar ese porcentaje más adelante.
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El canciller británico David 
Cameron llegó a las Islas Malvinas
E

l presidente aseguró que bus-

cará iniciar conversaciones por

la soberanía de las Islas Malvi-

nas

El canciller británico David Cameron

llegó a las Islas Malvinas este lunes,

según confirmó la agencia PA, en un

viaje a un territorio que calificó antes

de su partida “como parte valiosa de

la familia” del Reino Unido. En ese

sentido, recalcó que la “soberanía no

está en discusión”, respecto a la po-

sición de la Argentina.

“El ministro de Relaciones Exteriores

llegó a la base aérea de Mount Plea-

sant y visitará algunos de los lugares

de las batallas de la guerra de 1982

en el archipiélago para presentar sus

respetos a los que perdieron la vida.

La semana pasada, según sostuvo la

agenda AFP, Cameron, visitaría las

Islas Malvinas para rechazar la posibi-

lidad de un reclamo de soberanía del

actual gobierno de Javier Milei.

La visita que llevará a cabo Cameron

a Malvinas será la primera que un

canciller británico realice desde 2016

y se concretará un mes después de su

reuniera con Milei en Suiza, durante

el Foro Económico Global en

Davos.

El gobierno argentino planteó una

nueva salida diplomática para el con-

flicto de las Islas Malvinas, a diferen-

cia de otros mandatarios Milei no

excluye de la ecuación geopolítica la

existencia de los isleños que ocupan

las islas del Atlántico Sur que pertene-

cen a la Argentina. En ese contexto, el

mandatario argentino propone una

salida similar al acuerdo negociado

por Inglaterra con China respecto a

Hong Kong.

“Nosotros queremos ir a una solución

factible respecto a las Islas Malvinas.

Inglaterra tuvo un conflicto parecido a

este: fue con China y por el caso de

Hong Kong. Nosotros proponemos

una solución similar, donde por la

vía diplomática Inglaterra nos de-

vuelva las Islas. Pero en ese pro-

ceso, usted no puede dejar de lado

lo que pasa con aquellos que viven

en las Islas. Es decir, usted tiene que

buscar una solución no solo con Ingla-

terra, sino que además tiene que con-

templar los intereses de los que viven

en las Islas”, argumentó Milei.

Esta estrategia diplomática del jefe

de Estado tiene un problema es-

tructural: a Gran Bretaña le intere-

saba la relación bilateral con Beijing, y

trazó una hoja de ruta que se extendió

durante décadas mientras China cre-

cía a nivel global.

Argentina, en cambio, es una amenaza

latente para Londres porque habitual-

mente incumple sus compromisos y no

reporta mayores beneficios colaterales.

En el Foreign Office ya escucharon

propuestas desde Dante Caputo a

Santiago Cafiero, y ahora insistirán

con su cautela diplomática aunque

Milei y Cameron compartan los hits

de los Stones.

En aquel encuentro, un mes atrás, 

Milei y Cameron dialogaron sobre la

situación de las Islas Malvinas, el

apoyo de Gran Bretaña a la negocia-

ción de la Argentina con el Fondo Mo-

netario Internacional (FMI), las

inversiones inglesas en el país y la vo-

luntad común de profundizar los víncu-

los diplomáticos entre ambos países.

Durante las horas que esté en Malvi-

nas, Cameron llevaría adelante un ho-

menaje a los ex combatientes

británicos y a los que perdieron la vida

en la guerra. Además, habría un reco-

nocimiento para el personal militar que

se encuentra trabajando actualmente

en las islas.
Milei se había reunido hace un 

mes con Cameron.

NOTA DE TAPA
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I
srael declaró hoy “persona non grata” al presidente de

Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, quien ayer calificó la

ofensiva israelí en la Franja de Gaza como un genoci-

dio comparable al Holocausto. Durante la celebración de la

37ª Cumbre Ordinaria de Jefes de Estado y de Gobierno de

la Unión Africana (UA), en Adís Abeba (Etiopía), Lula criticó

la guerra que Israel mantiene en Gaza desde el 7 de octu-

bre de 2023 tras los brutales ataques del grupo terrorista

palestino Hamas contra territorio israelí en los que murieron

unas 1.200 personas y unas 250 fueron secuestradas. 

“Lo que está ocurriendo en la Franja de Gaza no es una

guerra, es un genocidio”, declaró este domingo el presi-

dente de Brasil a la prensa, y dijo que algo similar a “una

guerra entre un ejército muy preparado y mujeres y

niños” no había ocurrido antes en la historia, salvo

“cuando Hitler decidió matar a los judíos”.

“Los comentarios del presidente brasileño son vergonzosos

y severos”, aseguró hoy en la red social X el ministro de Ex-

teriores israelí, quien recalcó que “nadie dañará el derecho

de Israel a defenderse”.

El ministro israelí de Defensa, Yoav Gallant, también criticó

a Lula en X por apoyar, según dijo, “a una organización

terrorista genocida, Hamas, y al hacerlo, avergonzar a

su pueblo”.

Por su parte, en un comunicado, el primer ministro

israelí, Benjamin Netanyahu, calificó las palabras de Lula

de “vergonzosas y graves” y argumentó que buscan “triviali-

zar el Holocausto” y “el derecho de Israel a defenderse”.

“Comparar a Israel con el Holocausto nazi y con Hitler es

cruzar una línea roja. Israel lucha por su defensa y por ase-

gurar su futuro hasta la victoria total y lo hace respetando el

derecho internacional”, dijo Netanyahu en un comunicado

divulgado por su oficina.

Israel declaró 
“persona no 
grata” a Lula

Cinco argentinos murieron en un

accidente en Playa del Carmen

S
eis personas murieron y dos resultaron heri-

das en un fatal accidente ocurrido este do-

mingo en la autopista que une Tulum y

Puerto Aventuras en México. Cinco de las víctimas

fatales son ciudadanos argentinos. El choque ocu-

rrió cuando uno de los conductores perdió control

de su vehículo, invadió el carril contrario e impactó

con otro de frente por lo que se especula que iban

a ver un partido de futbol.

L
a viuda del líder opositor ruso Alexei Na-

valny dijo hoy que seguiría adelante con la

lucha de su marido por una Rusia libre y pidió

a sus partidarios que combatieran al

presidente Vladimir Putin con más furia que nunca.

“Vladimir Putin mató a mi marido”, dijo. “Al

matar a Alexei, Putin mató la mitad de mí: la mitad

de mi corazón y la mitad de mi alma. Pero aún con-

servo la otra mitad, y eso me dice que no tengo de-

recho a rendirme. Continuaré el trabajo de Alexei

Navalny, seguiré luchando por nuestro país”.

El Kremlin ha negado estar implicado en su muerte

y dice que las afirmaciones occidentales de que

Putin fue responsable de la muerte son inacepta-

bles. 

La viuda de Navalny dijo 

que “Putin mató  a mi marido”

NOTA DE TAPA
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Los gobernadores evalúan una

demanda judicial para recuperar

los fondos del transporte público

L
a Pampa, Chubut, Río Negro, Neuquén y La
Rioja ya hicieron sus presentaciones. Se espera
por Buenos Aires, Córdoba y Santa Fe. Sin los

subsidios del Fondo de Compensación, el boleto de
colectivo sufrió un fuerte aumento en los distritos afec-
tados. La relación entre el gobierno nacional y los go-
bernadores pasa por su momento más álgido en tan
solo poco más de dos meses de gestión. En los últi-
mos días, distintos gobernadores avanzaron con dis-
tintas presentaciones judiciales para intentar frenar
las reformas del gobierno. Pero, además, estarían
analizando realizar algún tipo de acción
conjunta contra el Ejecutivo. El último en hacerlo fue
el mandatario pampeano, Sergio Ziliotto, quien este
viernes presentó una acción de amparo ante la Corte
Suprema de Justicia para que deje sin efecto “de ma-
nera urgente” la eliminación del Fondo de Compensa-
ción al Transporte Público para el Interior.

La CGT analiza otro paro

P
ablo Moyano, cosecretario general de la Confede-
ración General del Trabajo (CGT) alertó que la
central obrera está “discutiendo” realizar en el

corto plazo un nuevo paro general contra el Gobierno. El
gremialista le advirtió al presidente Javier Milei que “se
prepare, porque marzo será un mes muy conflictivo”. Mo-
yano reforzó la postura del otro cosecretario ode la
CGT, Héctor Daer quien horas antes ya había adelan-
tado que el gremialismo se iba a volver a movilizar en
respuesta a las medidas tomadas por el Ejecutivo, entre
ellas, la desregulación de obras sociales y prepagas.  

Internaron a la madre de Milei

I
nternaron a Alicia Luján Lucich, la madre del presi-
dente Javier Milei, en el sanatorio Otamendi tras su-
frir un cuadro de hipertensión. La mujer se encuentra

en observación en el centro de salud ubicado en Reco-
leta, y es sometida a estudios. Lucich está casada con
Norberto Horacio Milei y es también la madre de Karina
Milei, secretaria General de la Presidencia, que la
acompaña. 
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El gobernador de Salta le respondió

a Milei: “La política del látigo y la

billetera se tiene que terminar”

E
l rechazo del proyecto de Ley Ómnibus en el Con-
greso generó una seguidilla de acusaciones de
traición hacia la gestión de Javier Milei. En este

contexto, la exsecretaria de Minería, Flavia Royón, fue
apartada de su cargo y el gobernador salteño, Gustavo
Sáenz, cuestionó esa decisión: “La política del látigo y la
billetera se tiene que terminar de una vez por todas”.
“No me siento un traidor, para nada”, dijo. “Manifesté mi
postura públicamente y lo voy a seguir haciendo, acom-
pañamos al gobierno”, agregó y aprovechó para expre-
sar su postura respecto del despido de Royón: “No hay
nada más injusto que eso. Primero, porque no tiene nada
que ver con un acuerdo político. Segundo, estábamos
haciendo una gira con los gobernadores de las provin-
cias mineras y con ella, defendiendo esta ley”.
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Cambia la aplicación de la Red Tulum
S

on tiempos de vacas flojas y el
gobierno revisa cada gasto en
procura de ahorros que permitan

mantener las cuentas niveladas. Por
ejemplo, en los próximos días habrá un
importante cambio en la Red Tulum.
Según contó la ministra de
Gobierno, Laura Palma, se trata del
cambio de la aplicación para celulares
que utilizan los usuarios para conocer
recorridos de líneas de colectivos, lo-
calizar paradas y organizar los viajes
por horarios, entre otras funciones. 
El Estado pagaba alrededor de 20.000
dólares mensuales, de acuerdo a la
contratación que había hecho la ges-
tión anterior a la empresa que diseñó y
hasta el momento presta el manteni-
miento del software.
-La aplicación de la Red Tulum se

paga en dólares, y cuesta alrededor

de 20.000 dólares mensuales. La

verdad que es un gasto altísimo que

podemos evitar. El costo tan alto es

porque es una aplicación desarro-

llada por una empresa de Israel,

pero como el contrato vencía esta

semana, hemos contratado a una

empresa nacional por mucho menos

dinero”, dijo la ministra Palma en
Radio Light.

En las próximas horas el Ministerio de
Gobierno hará el anuncio oficial sobre
la nueva aplicación para que los usua-

rios puedan descargarla en sus teléfo-
nos. “Consideramos que puede ser

un inconveniente para los sanjuani-

nos tener que reemplazar una app

por otra, pero la verdad es que las

ventajas económicas para la provin-

cia son enormes. Vamos a pasar de

pagar 20.000 dólares mensuales a

1.500 dólares por mes por una he-

rramienta que tiene las mismas fun-

ciones”, señaló Palma.

-La diferencia era muy grande…

-Hemos podido contratar una aplica-

ción de origen nacional. La que estaba
actualmente era de Israel por eso el
costo era tan alto y como vencía el
contrato esta semana vamos a tener
un reemplazo de la aplicación. Entre
hoy o mañana daremos el anuncio
sobre cual es la nueva aplicación. Si
bien para el usuario será un inconve-
niente tener que descargar otra aplica-
ción, la verdad que las ventajas
económicas para la provincia son enor-
mes. La aplicación tendrá las mismas
funciones que la actual. 
-¿Desde cuándo funcionará?

-Esta semana seguirá funcionando la
misma, pero la actual tiene un costo
mucho más baja para la provincia.

Agregó la ministra: “Creo que es una
buena noticia para la provincia; pare-
cen cosas ínfimas pero cada granito de
arena suma en el objetivo de cuidar
nuestra economía. Incluso vamos a
comprometernos con otra área del go-
bierno para poder crear una plataforma
que sea propia del gobierno provincial.
Que tenga un solo costo, es decir la
creación, y no el mantenimiento. Esto
es algo que se puede hacer y res-
ponde al pedido del gobernador de cui-
dar los recursos de la provincia”.

Ministra

Laura

Palma
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Fabián Martín habló de 
“trasfondo” en el conflicto policial

S
obre el reclamo salarial del fin

de semana de un sector de la

Policía de San Juan, el vicego-

bernador de la provincia, Fabián Mar-

tín, dijo que “veo un trasfondo, espero

que esto no se repita, si hay palos en

la rueda sin necesidad será una situa-

ción complicada”. 

En el regreso del programa Banda

Ancha de Canal 13 conducido por

Daniel Tejada y Romina

González, estuvo presente el Vicego-

bernador de la provincia abordando di-

ferentes temas. Entre ellos lo ocurrido

el viernes pasado en la noche cuando

un grupo de efectivos policiales y sus

familias protestaron en la zona de la

Plaza de Trinidad y efectuaron un boci-

nazo en diferentes puntos de la Capital

Sanjuanina. 

s    s    s

Martín aseguró que el gobernador

Marcelo Orrego tomó cartas en el

asunto y ratificó que un grupo de 30

efectivos fueron sumariados al “ne-

garse a prestar servicios” estando en

horario de trabajo. Se les retiró el arma

y comenzó una investigación.

“La inmensa mayoría de la policía está

trabajando muy bien”, expresó el Vice-

gobernador al ser consultado. “Los po-

licías tienen un régimen diferente al

resto de los empleados, son la autori-

dad del orden, eran 30 que reclama-

ban armados”, enfatizó.

“Hubo policías que estando en su tra-

bajo se negaron a cumplir sus funcio-

nes, es algo sumamente grave”,

sostuvo.

Como consecuencia de los hechos,

Martín ratificó oficialmente que “se se-

pararon con sumario a quienes no qui-

sieron cumplir con sus servicios, se les

quitó el arma”.

“Esto a mí me ha preocupado, se ini-

ciaron los sumarios pertinentes”, ase-

guró.

Más adelante manifestó que “somos

un gobierno cerca de la gente pero

cuando pasen situaciones como éstas

tomaremos las decisiones que corres-

pondan”.

Fue en ese contexto que expresó que

“veo un trasfondo, espero que esto no

se repita, si hay palos en  la rueda sin

necesidad será una situación compli-

cada”. “Tengo fe, esperanza que eso no

se va a volver a repetir, nuestro gober-

nador tomó cartas en el asunto y está

tomándolo asuntos internos”, mani-

festó.

El vicegobernador Fabián Martín se mostró muy

preocupado por el conflicto policial.

Por 

Claudio Leiva

Una de las protestas tuvo lugar el viernes por la noche por parte,

en su mayoría, de familiares de policías.
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El jefe de Policía, Eduardo Lirola, fue a una de las manifesta-

ciones a intentar disuadir a los que realizaban la protesta.

NOTA DE TAPA FABIÁN MARTÍN HABLÓ DE...

Declaraciones de Achem

E l secretario general de la gober-

nación, Emilio Achem, confirmó

que en marzo habrá un au-

mento que rondará el 12%. Y dijo que

la paritaria sigue abierta y que, si bien

no hay cláusula gatillo, se negociará

mensualmente el incremento salarial.

Estas declaraciones se dan después

de que se anunciara un aumento del

15% para los maestros, correspon-

diente al mes de febrero, junto con

una suma fija de 50.000 pesos por

única vez, además del pago del incen-

tivo docente y de conectividad. Esta

mejora no se limitará solo al sector

educativo, sino que se extenderá a

todos los estatales provinciales, inclu-

yendo a los no docentes.

El funcionario explicó que la provincia

“se está haciendo de todo y la orden

de Marcelo Orrego es mantener la ca-

dena de pagos”. El 85% de los fondos

provienen de Nación”. Y sobre ese

tema aclaró que “están cortados los

fondos de Nación, los fondos de Salud,

los fondos alimentarios, incluso el Jar-

dín Cosecha, todo eso lo absorbe la

provincia”, comentó.

L a secretaria general de UDAP,

Patricia Quiroga, dijo que si a

nivel nacional a convocatoria a

un paro por parte de la CTERA, “en

San Juan vamos a adherir”, con lo

cual el inicia de las clases corre otra

vez peligro, como ha sucedido en

años anteriores.

La gremialista estuvo el viernes en el

programa La Ventana y aclaró que

el ofrecimiento del Gobierno del 15%

para febrero y un bono de 50.000

pesos no lo han aceptado sino que

esperan seguir negociando. “Esta-

mos insatisfechos, esperábamos

más”, sostuvo la gremialista.

Quiroga dijo que el 26 van a seguir la

negociación paritaria a la espera de

lo que ocurra, mientras tanto, en la

convocatoria del Gobierno Nacional a

los gremios docentes.

La referente del gremio mayoritaria

de la docencia en San Juan ratificó

que “si CTERA convoca a un paro,

nosotros vamos a adherir”.

Sobre los puntos planteados en el

encuentro del pasado viernes con las

autoridades de Hacienda y de Edu-

cación manifestó que “no queremos

perder los derechos adquiridos y que

se tengan en cuenta los índices de in-

flación”.

También sostuvo que les han ofrecido

mantener encuentros mensuales para

ir viendo el impacto de la inflación en

los salarios.

La dirigente dijo que el salario para un

docente que recién se inicia tenía un

básico de 250.000 pesos y que ahora,

con el 15%, se fue a 265.000 pesos.

PATRICIA QUIROGA, SECRETARIA GENERAL DE UDAP

“Si hay paro a nivel nacional, 
en San Juan vamos a adherir”

Patricia Quiroga, secretaria general 

de UDAP, durante el programa La

Ventana del viernes pasado.

E l secretario general

de ATSA, Alfredo

Duarte, dio a cono-

cer su malestar por la

falta de convocatoria a los

gremios del sector estatal,

entre los que están ATSA;

UPCN, Viales y ATE,

entre los principales. Y

aclaró que está en análi-

sis realizar paros sorpre-

sivos, aunque la decisión

estará sujeta a lo que de-

finan un frente de gremios

del sector de la Salud,

entre los que está tam-

bién el Sindicato Médico.

Gremios 
estatales
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T
al vez sea por la crisis econó-

mica o por la falta de oportuni-

dades laborales, pero lo cierto

es que cada vez son más los casos

en San Juan de quien delinquen por

primera vez. Y así lo reconoció en el

primer programa del año de La Ven-

tana el fiscal coordinador del Ministe-

rio Público Fiscal, Fabrizio Medici

s    s   s
“La sociedad está con un grado de

violencia exacerbado que vemos que

viene creciendo. Hay una serie de fac-

tores que contribuyen a eso, y es que

por ejemplo uno lo veía muy lejano,

en las películas de Martin Scorsese o

Quentin Tarantino, pero ahora lo

vemos cada vez más real acá. Son

casos que exceden la capacidad de

asombro, y no es gente que tiene un

frondoso prontuario o un raíz delictivo,

sino que comienzan con un grado de

violencia inusitada que antes no se

veía”, explicó Medici.

Para esos casos, la Justicia tiene una

mirada especial. El fiscal dijo que lo

que se tiene en cuenta es “la calidad

del sujeto activo, si tiene anteceden-

tes o no tiene, si ha recibido una con-

dena. Y lo otro es que cada delito

tiene un mínimo y un máximo de pena.

Y lo que hay que tratar es de que esa

pena sea proporcionada. Para ello un

fiscal formulará los cargos y un juez

establecerá cuál es la pena ade-

cuada”, señaló.

s    s   s
Más adelante sostuvo que también ha

crecido la violencia intrafamiliar, que

dijo que antes no se veía y se mostró

a favor de una reforma integral del

Código Penal Argentino. “La tasa de

femicidios ha crecido ostensiblemente

en el país”.

s    s   s
Cuando se le señaló que si bien hay

muchos casos de personas que delin-

quen por primera vez también hay

muchos que cumplen su pena y vuel-

ven a delinquir, Médici sostuvo que la

resocialización del individuo es una

manda en abstracto que en la realidad

no es tan fácil. Se trabaja en eso, mu-

chas veces con pocos resultados con

lo que el fin de la pena que debería

ser lograr que ese individuo se rein-

serte en la sociedad a veces no se

cumple

Crecen los
casos de 
los que 

delinquen por 
primera vez

Fabrizio Medici,

fiscal coordina-

dor del Ministe-

rio Público

Fiscal durante

su participación

en La Ventana.

“La sociedad está 

con un grado de 

violencia exacerbado

que vemos que viene

creciendo”. 
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Chimbas anunció 
una batería de 
obras para los 
próximos meses 

L
a Intendente Municipal de la Ciu-

dad de Chimbas, Daniela Rodrí-

guez de Gramajo anunció

importantes obras que están en ejecu-

ción en el departamento y otras que co-

menzarán a la brevedad en estos

primeros meses del 2024. “El objetivo es

darle continuidad a las obras que se vie-

nen realizando las cuales buscan mejo-

rar la calidad de vida de los vecinos”,

explicó la intendente.

Explicó que las obras se puede concre-

tar gracias a una previsión que se re-

alizó con anterioridad comprando

materiales e insumos.

Respecto a las obras que ya comenza-

ron, se encuentran

l Playón Deportivo Barrio Lebensohn

l Playón Deportivo Barrio Andacollo 8

l Playón Deportivo Barrios Natania 8 y
19 de Abril

l Portal de ingreso de calle Vidable y
Benavidez

l Plaza Barrio Las Calandrias

l Plaza Comuna San Miguel

Por otro lado próximamente comenza-

rán:

l Plaza del Barrio Los Tamarindos

l Plaza y Playón Deportivo de la Villa
El Salvador

l Plaza del Lote Hogar Nº 1

l Plaza Loteo Santa Isabel

l Iluminación led calle Rodríguez
desde calle Blanco hasta Puente de San

Martin

l Iluminación led Circuito Fernández
Barrientos.

Así mismo se continuará con dos obras

emblemáticas como será la segunda

etapa del Centro Comercial a Cielo

Abierto de calle Mendoza y las obras de

mejoramiento urbano para la zona co-

mercial de calle Salta. 

La intendente Daniela Rodriguez junto a trabajadores municipales.

E
l comunicado de Prensa de la

secretaría de Coordinación para

el Desarrollo Económico dice:

“Con el objetivo de analizar el modelo

de gestión aduanera con el que una

empresa de primer nivel logró reducir

plazos y costos, funcionarios de la se-

cretaría de Coordinación para el Desa-

rrollo Económico visitaron el sector de

despacho de Laboratorios Raffo, que

produce y exporta medicamentos a

más de 20 naciones latinoamericanas.

Además de conocer todos los detalles

de los rigurosos controles de calidad y

de gestión de la empresa, durante la vi-

sita se trataron temas en los que el Es-

tado Provincial puede colaborar para

potenciar al sector como la generación

de ventajas competitivas para esta acti-

vidad industrial.  Asimismo se analizó el

aporte para el entramado de las redes

de proveedores de insumos, bienes y

servicios.

Desde la Secretaría dependiente del

ministerio de Producción, Trabajo e In-

novación, asistieron los directores de

Comercio Exterior, Daniel Alonso, de

Pymes y Emprendedores, José Car-

pino y de Desarrollo Económico,  Fede-

rico Cordero junto al asesor letrado,

Diego Seguí. Por parte de la empresa,

los anfitriones fueron: Hernán Pereiro,

gerente de Planta Monte Verde San

Juan; Eduardo Behmer, gerente de

Producción y Juan Ignacio Escobar,

jefe de Almacenes y Logística. Además

estuvo presente la licenciada en Co-

mercio Exterior Mónica Barceló, quien

en conjunto con el Centro de Despa-

chantes de Aduana oficiaron de nexo

para concretar la visita.

Laboratorios Raffo en San Juan

L
a empresa cuenta en la provincia

con la planta más grande del

país. Posee una superficie de

más de 17.000 m2 cubiertos y está di-

señada como planta modelo. Allí se

manufacturan más de 180 productos

entre  comprimidos, polvos, granula-

dos, varios de licencia internacional.

Además, se elaboran productos hormo-

nales oncológicos e inmunosupresores

en otras tres plantas ubicadas en Bue-

nos Aires. 

Funcionarios visitaron los Laboratorios Raffo
La foto

muestra a

los funcio-

narios que

visitaron

los labora-

torios Raffo

para inte-

riorizarse

sobre los
procesos.





Feria del Encuentro para festejar

el Carnaval en Ullum

E
l sábado se vivió una verdadera fiesta en la Plaza

Seca de Ullum. Se trató de la séptima edición de la

Feria del Encuentro de Ullum, pero con un condi-

mento especial. Además de la presencia de artesanos y

emprendedores en la exposición, junto con un patio de

comidas; en esta oportunidad se invitó a los participantes

a llevar sus elementos para divertirse con la tradicional

chaya. Agua, espuma y harina fueron las técnicas usadas

para mojar al otro en medio del baile con batucadas y

comparsas.

A horas del cierre, el sector de Conti

no participará en la interna bloquista

F
rente a las internas del Partido Bloquista, que

tendrán lugar el 17 de marzo, el sector de Enri-

que Conti y de César Aguilar, a quienes se co-

noce como los bloquistas disidentes, dicen que no

van a participar. Aguilar, actual secretario de Gobierno

de Capital, dijo que los llamó Luis Rueda, que quiere

la reelección, pero que lejos de apuntar a la unidad

partidaria “sólo quiere continuar en el cargo”. Frente a

este panorama “hemos decidido no participar”, dijo

Aguilar. Mientras tanto, a horas del cierre de listas,

Juan Domingo Bravo trabaja para armar una lista

opositora a la de Rueda.

Lanzan programa para mitigar

el sedentarismo

D
esde el Ministerio de Salud de la provincia pusie-

ron en marcha el Programa de Lucha contra el

Sedentarismo, dependiente de la Dirección de

Programas de Salud, cuyo objetivo es reducir las enfer-

medades crónicas no transmisibles (ECNT). El programa

está a cargo de Facundo Giménez Pina, quien explicó

que la intención es reducir la prevalencia de inactividad fí-

sica, promoviendo estilos de vida activos con un enfoque

en la prevención de las enfermedades que genera el se-

dentarismo. Hay dictado de clases a cargo de 12 profe-

sores capacitados y especializados en la temática.

Ponen en marcha línea de créditos

para cosecha y acarreo de olivos

E
l Gobierno de San Juan, a través de Fiduciaria

San Juan, puso en marcha una línea de créditos

por 5 millones de pesos para la cosecha y aca-

rreo de olivos. Los préstamos se pueden gestionar en

las oficinas del organismo, que funcionan en Av. Cór-

doba 390 este. Y están destinados a productores de oli-

vos que posean un máximo de 30 hectáreas, con un

plazo de devolución de 12 meses. Los créditos son a

razón de 300,000 por hectárea, con 4 meses de gracia

y una tasa de interés del 60% TNA, según explicó el

presidente de Fiduciaria San Juan, Gustavo Gelusini.
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Recolectan 2.600 kilos de

neumáticos en desuso en Rawson

L
a Municipalidad de la Ciudad de Rawson, a cargo de

Carlos Munisaga, realizó el primer operativo de reco-

lección de neumáticos en desuso con la idea de fo-

mentar el cuidado del ambiente. El trabajo estuvo a cargo

de la Secretaría de Obras y Servicios, a través de las di-

recciones de Servicios y de Ambiente y Espacios Verdes

del municipio. En total, se logró recolectar unos 2.600 kilos

en el operativo realizado en los barrios Capitán Lazo, Güe-

mes y Salvador María del Carril, además de calle Repú-

blica del Líbano desde conector sur hasta Bahía Blanca.

Trámites en el Registro Civil

que requieren sacar turno

E
l Ministerio de Gobierno, a través de la Direc-

ción del Registro del Estado Civil y Capacidad

de las Personas, brindó detalles de los diferen-

tes trámites que necesitan solicitud de turno para

poder realizarlos. Se trata de las gestiones para obte-

ner el DNI y el pasaporte. Los turnos se pueden pedir

al 0-800-333-3659, de lunes a viernes, 8 a 18. O diri-

girse personalmente a la oficina central ubicada en

Santa Fe 58 (Oeste) entre Mendoza y Entre Ríos. Se

puede solicitar más información llamando a los teléfo-

nos (0264)4212160 / 4272880.

Suspenden eventos culturales en

Rivadavia para destinar el dinero a obras

E
l intendente de Rivadavia, Sergio Miodowsky,

anunció en rueda de prensa la suspensión de los

dos eventos culturales más importantes del de-

partamento. Según dijo, ese dinero irá destinado a

obras y servicios. Se trata de Rivadavia en Colores y

Tardecitas de verano. “Estimamos que en la actualidad

un evento como Rivadavia en Colores, dependiendo la

talla de los  artistas, tendría un costo de entre 70 y 80

millones de pesos”, justificó el jefe comunal. Por eso la

decisión de destinar los recursos a obras y servicios en

beneficio de la comunidad.

Harán un censo para conocer la

cantidad de perros en la provincia

L
a Secretaría de Ambiente de la provincia ha en-

carado la realización de un censo para conocer

la cantidad de perros, sean callejeros, comuni-

tarios y con dueños, que hay en distintos puntos de la

provincia. También quieren averiguar el estado en el

que están y avanzar con la esterilización. Será el pri-

mer ceso de la población de caninos en la provincia,

con punto de partida hoy en Concepción, en la Plaza

Juan Jufré, y que incluirá, por ejemplo, la Difunta Co-

rrea, en Caucete.
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L
a Educación tiene un lugar princi-

pal a la hora de apoyar y realizar

aportes al ambiente contribu-

yendo con los esfuerzos para fomentar

la resiliencia al cambio climático. 

s    s    s
Diversos acuerdos mundiales se han

adoptado con el compromiso de imple-

mentar estrategias para descarbonizar

sus economías y disminuir la emisión

de gases de efecto invernadero, identi-

ficando estrategias para aumentar la

resiliencia a las consecuencias del

cambio climático en las personas, co-

munidades y sus economías.  Con una

primera lectura pareciera que estos

temas y las escuelas o la enseñanza

no están relacionados, ya que al nom-

brar los cambios climáticos pensamos

en energías renovables, agricultura

sustentable, resiliencia a los desastres

climáticos entre otros. El punto en

común está en que desde las Institu-

ciones Educativas se puede hacer más

para reducir su huella de carbono (can-

tidad de gases de efecto invernadero

que se liberan a la atmósfera como re-

sultado de actividades humanas) y por

las amenazas de la continuidad de los

días de clases y los aprendizajes. Fue-

ron noticia en el 2021 los huracanes y

tormentas tropicales que dañaron o

destruyeron casi 1000 escuelas en

Honduras y Guatemala y el huracán

Mathew, en el 2016, dañó más de 300

escuelas en Haití.

Conocer estos fenómenos ayuda a los

jóvenes a entender y abordar las con-

secuencias del calentamiento del pla-

neta, les impulsa a modificar sus

conductas y a adaptarse a la emergen-

cia a nivel global. 

s    s    s
María Soledad Bos, en sus estudios

nos indica tres roles principales que

juega la Educación:    

l Educar en ciudadanía verde: de-
sarrollando habilidades claves dotando

a los estudiantes con los conocimien-

tos, valores y capacidad de acción en

favor del medioambiente, lo que llama-

mos ciudadanía verde. También en la

formación para el acceso a futuros tra-

bajos relacionados con la descarboni-

zación de la economía, como la

energía solar, el transporte eléctrico, la

economía circular.   

l Resiliencia para evitar disconti-
nuar los aprendizajes: Los sistemas

educativos deben ser resilientes y

poder seguir operando ante eventos

climáticos extremos y minimizar las

disrupciones al aprendizaje, contando

con Escuelas que sigan en pie frente a

vientos fuertes o que se ubiquen en lu-

gares que no sufran inundaciones fre-

cuentes.

l Servicio educativo sostenible: im-
plementando prácticas de sostenibili-

dad climática en la infraestructura

escolar, escuelas que minimizan el uso

de energía o agua, que cuentan con

transporte escolar eléctrico y que de-

sarrollen huertas escolares para culti-

var alimentos de los comedores

escolares, entre otras.  

s    s    s
Nuestro País sancionó en el 2021 la

Ley 27.592, conocida como Ley Yo-

landa - Capacitación en medio am-

biente, establece que todas las

personas que trabajan en la función

pública en todos los niveles y jerar-

quías de los poderes Ejecutivo, Legis-

lativo y Judicial, deben recibir una

capacitación obligatoria en materia

ambiental, desarrollo sostenible y cam-

bio climático. También UNESCO ha

desarrollado un trabajo muy intere-

sante sobre la formación ambiental en

las escuelas, que expondremos en

otra edición.

s    s    s
Los numerosos desafíos ambientales

de estos tiempos demandan el com-

promiso de todos los sectores sociales

y principalmente de quienes planifican

e implementan políticas públicas.

Fuente: María Soledad Bos, Trabaja en

la División de Educación del Banco In-

teramericano de Desarrollo en Was-

hington DC como Especialista Líder en

Educación.

EDUCACIÓN

Por María Eugenia

Gutiérrez*

(*) Docente, exsecreta-

ria de Educación

La batalla contra el cambio 
climático puede darse desde la Escuela.

El punto en común 

está en que desde las 

Instituciones Educativas 

se puede hacer más para

reducir su huella de car-

bono (cantidad de gases de

efecto invernadero que se

liberan a la atmósfera como

resultado de actividades

humanas)”.

“
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POLICIALES

A
riel Omar Pérez fue capturado por la policía en
horas de la madrugada de ayer domingo. Lo
imputarán por homicidio doblemente agravado,

por el vínculo y por violencia de género, lo cual podría ser
penado con prisión perpetua. Pérez, quien permaneció
prófugo durante casi 3 días, se entregó tras utilizar a un
intermediario para ponerse a disposición de las
autoridades. El crimen ocurrió en el Cementerio de
Angaco, y Pérez es señalado como el autor del femicidio
de Yanina Gabriela Pérez. Antes de entregarse, pidió
comer y beber.

E
n horas de la mañana de ayer, una pareja que
viajaba en moto, chocó violentamente contra un
camión estacionado en el Lateral de

Circunvalación, entre Franklin Rawson y 9 de Julio.
Como consecuencia del impacto, Fabricio Hernán
Castro Parra, de 22 años, falleció en el acto producto
de las heridas, en tanto la joven que lo acompañaba,
fue trasladada a urgencias del Hospital Rawson, con
pronóstico reservado. El propietario del camión expresó
que se encontraba averiado hace varios días y por eso
no se pudo mover y estacionarlo como corresponde.

D
etuvieron a dos hombres armados y con
dinero en la Plaza España. Los dos hombres
fueron abordados por la Policía de San Juan

y desde el inicio de la entrevista se mostraron
hostiles. Descubrieron que tenían dos armas de
fuego cargadas y la suma de $70.000. Los sujetos
que hasta el momento no han podido ser
identificados, porque aportaron datos falsos, se
molestaron ante la consulta policial y cuando les
pidieron que exhiban lo que llevaban en mochilas
solo sacaron unos pantalones.

L
a Policía de San Juan resolvió tres casos
adicionales tras el robo de una moto. Durante la
investigación, allanaron dos domicilios en Chimbas,

uno en el barrio Las Calandrias y otro en Villa Obrera.
Encontraron la moto denunciada, desmantelada, y otras
tres, dos de las cuales tenían piezas faltantes. La
denuncia por el robo de la moto marca Maverick Fox de
110. se produjo el pasado 1 de Febrero. En uno de los
domicilios fue encontrada la moto denunciada, pero
estaba completamente desarmada. También hallaron dos
motos completas y otra que tenía faltante de piezas.

Luego de tres días prófugo, 
se entregó el femicida

Accidente fatal en el lateral de la
Avenida de Circunvalación

Detienen a dos hombres armados
en la plaza frente al Centro Cívico

Fueron en busca de una moto

robada y encontraron tres
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Motociclista resultó herido al caer por
un barranco en la zona de Talacasto

E
ste lunes en la madrugada, dos motocicletas
protagonizaron un choque frontal en la
complicada esquina de Avenida Circunvalación y

Mendoza, en Concepción. Por el fuerte choque dos
personas terminaron heridas y enviadas al Hospital
Rawson con diferentes heridas. Matías Regalado (41)
circulaba en una moto Gilera Smash 110cc. En tanto
Marcos González (35) manejaba una moto Honda CB
190cc. Según la hipótesis de la Policía es que las
motos chocaron de frente y que la moto Honda habría
invadido el carril contrario.

E
n la tarde de este sábado, Bomberos Voluntarios
rescataron a varias personas que se encontraban
disfrutando del día en el balneario del Río San Juan.

El jefe de Bomberos Voluntarios de Ullum Mario Osorio
comentó que el rio presentaba bajo caudal de agua, lo
que generó que la gente se metiera con reposeras,
hieleras y hasta camionetas. Cuando empezó a bajar la
creciente, la gente que estaba dentro del río sufrió el
impacto del agua y les costó salir, necesitando la ayuda
de Bomberos Voluntarios que llegaron justo a tiempo. El
agua, que llegó de repente se llevó reposeras, hieleras y
a tres camionetas. 

Recuperan aparato para actividad

física robada en una plaza de

Chimbas 

Choque frontal entre dos motos.
Uno iba en contramano

Rescatan del río San Juan a personas

atrapadas por una creciente

Lunes 19 de febrero de 2024

POLICIALES

E
ste domingo se produjo un fuerte accidente de
tránsito en Ruta 40 a la altura de Talacasto, en la
pequeña franja que pertenece al departamento

Ullum. El siniestro lo protagonizó un solo motociclista.
Perdió el control y terminó en un barranco. Este hombre,
que se desconoce su identidad, circulaba en una moto
Cape Morini y por motivos que son de investigación, salió
de la ruta y cayó al barranco. Una movilidad particular lo
ayudó y trasladó hasta donde había una ambulancia, que
lo envió al hospital. 

P
ersonal policial realizó un allanamiento en el
Barrio Costa Canal II y dio con un ladrón de 19
años que se llevó un artefacto para hacer

actividad física, que se encontraba en la plaza del
barrio CGT. Por este motivo, terminó detenido. El
delincuente fue identificado como Miguel Ángel Tello.
Según manifestaron, este joven desprendió dicha
máquina, ubicada en la plaza Papa Francisco I,
inaugurada en 2021.
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Se viene la fecha de los clásicos

L
a Copa de la Liga tendrá el fin de semana la

fecha de los clásicos, con enfrentamientos in-

terzonales entre los máximos rivales del fútbol

argentino, en una jornada que tendrá como plato

fuerte el Superclásico. River y Boca se enfrentarán

en el estadio Monumental el domingo desde las 17.

El sábado Independiente y Racing desde las 17, al

tiempo que San Lorenzo visitará a Huracán a partir

de las 19:30. 

Godoy Cruz sin goles en contra 

F
ranco Petroli y Godoy Cruz ingresaron en

la historia del fútbol argentino. El arquero

que arribó al elenco bodeguero para la

temporada 2024 no recibió goles en los seis pri-

meros partidos de la Copa de la Liga. La lista la

encabeza Esteban Andrada de Boca en 2019,

cuando estuvo 710 minutos sin recibir un gol en

la Superliga 2019-2020. El otro arquero que

mantuvo el invicto hasta la fecha 7 es Pedro

Isusi de Independiente.

¿Kylian Mbappé ya es jugador

del Real Madrid?

L
a novela de Kylian Mbappé no para. Ahora

medios de España confirmaron que el ju-

gador francés ya firmó con el Real Madrid

para estar disponible a partir la mitad de este

2024. Así lo asegura el diario Marca, que habla

de un acuerdo cerrado desde hace dos semanas

por el que será jugador del conjunto blanco a

partir del 1 de julio. No hay una confirmación ofi-

cial, pero estaría todo encaminado. 

La parrilla para el capitán 

G
uillermo es un emprendedor bonaerense de

San Miguel. Hace ocho años inició un ne-

gocio de fabricación y venta de parrillas

portátiles. Pero todo cambió días atrás cuando reci-

bió un mensaje desde la cuenta

de Instagram de Lionel Messi, pidiéndole uno de

sus productos. “Estoy emocionado todavía. Hasta

hace dos días mi taller era una cosa y ahora estoy

explotado de gente que me está pidiendo produc-

tos. Nos está cambiando la vida y renovando las

emociones”, dijo el industrial que ya analiza su pro-

yección internacional.
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La Intercontinental es española

E
l hockey vivió su fiesta internacional.  Con el

Estadio Aldo Cantoni repleto FC. Barcelona

venció 6-3 a Porto en el alargue y se consa-

gró campeón del certamen. Por su parte, Telecable

Gijón le ganó por penales a Palau y se alzó a lo

más alto en la rama femenina. 

San Martin invicto en su cancha

ilusiona a los hinchas

S
an Martín hizo lo que tenía que hacer y este

domingo consiguió una valiosa victoria. En un

encuentro válido por la tercera fecha de la

Primera Nacional, el Verdinegro venció a Gimnasia

de Jujuy por 2 a 1. Ante sus hinchas, San Martín

consiguió estirar el invicto en su cancha, ya lo había

hecho en el debut ante Alvarado. En la próxima

fecha, el conjunto sanjuanino deberá visitar a Maipú

en Mendoza, el encuentro se disputará el sábado.

No pasa solo en Argentina: Hay

paro de árbitros en EEUU

E
l próximo miércoles, la Major League Soccer

(MLS) tiene pautado el inicio de su tempo-

rada y el partido que figura para abrir es el

que el Inter Miami de Lionel Messi y el Real Salt

Lake. Sin embargo, ese encuentro está en duda

ante un paro de árbitros, debido a la negativa que

recibieron ante un pedido de aumento de sueldo.

La liga informó que, manejan un plan B en caso de

no poder contar con los árbitros locales.

Manny Pacquiao afuera de los

Juegos Olímpicos por su edad 

L
os Juegos Olímpicos de París 2024 no po-

drán contar con Manny Pacquiao, que

había presentado una “petición especial”

para poder boxear en la cita deportiva que tendrá

lugar a partir del 26 de julio. El Comité

Olímpico rechazó la participación del filipino de

45 años por el límite de edad de los boxeadores

olímpicos que está fijado en los 40 años. Manny

«Pac-Man» es además actor, cantante y

político filipino. 
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E
ste fin de semana Rony Vargas

nos envió una foto que simbo-

liza el homenaje que la gente

del espectáculo brindó a su exsocio y

amigo  Mario Pereyra. En memoria del

histórico conductor de Cadena 3, se

realizó este viernes el bautismo del

espacio de espectáculos del teatro

Luxor de Carlos Paz, tras finalizar el

concierto de broche de oro de la tem-

porada “Juntos: el show del verano”.

La ceremonia se llevó a cabo en pre-

sencia de la familia de Mario Pe-

reyra y miembros de Cadena 3

Argentina. 

El homenaje también constó de la en-

trega de una placa plateada en reco-

nocimiento Mario quien desde su

espacio fue un incansable promotor de

las propuestas teatrales en Villa Car-

los Paz.

“Papá debe estar feliz allá arriba

por este homenaje”, dijo a Cadena 3

su hija María Gabriela Pereyra.

La iniciativa se realizó en el show

de tres estrellas de la temporada en

el Teatro Luxor: Fátima Flores, So-

ledad Pastorutti y Ulises Bueno.

El simbólico agradecimiento fue una

propuesta del empresario y productor

Miguel Pardo, propietario de las insta-

laciones.

“Es un homenaje a su enorme es-

fuerzo posicionando artistas, pro-

vocando ganas de ir a ver un

espectáculo, siempre tan gene-

roso”, expresó Pardo.

NO C H E

DÍA&
La principal sala de espectáculos de Carlos Paz 

llevará el nombre de Mario Pereyra

Rony Vargas y su es-

posa, Olga Frias, mues-

tran la placa que señala

que la sala se llamará

Mario Pereyra.

Un momento

del homenaje 
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G erardo Romano sorprendió a

todos al contar en una entre-

vista con Chiche Gelblung

en Crónica que padece Parkinson. El

actor estaba hablando de Un judío

común y corriente, obra que protago-

niza en Mar del Plata, cuando reveló

que sufre la enfermedad.

Sin filtros, el conductor le consultó:

“¿Vos tenés Parkinson? ¿Desde

cuándo?”. “Sí, no se nota porque la-

buro mucho y no doy conferencias de

prensa diciendo ‘tengo Parkinson’”, ex-

plicó.

s   s   s
Acto seguido, añadió: “Todos los seres

humanos deberían ejercer una activi-

dad intelectual donde el esfuerzo neu-

ronal sea memorizar algo”.

Por último, el actor concluyó: “Yo no

puedo en la función de hoy parar y

decir ‘perdón, estoy enfermo, me olvidé

la letra, un segundito’. No

puedo. Tengo que hacer el esfuerzo

sobrehumano de reencontrarme con el

hilo, y ese es-

fuerzo es como un músculo. Y

después, bueno, nado. Nado 3 veces

por semana”.

s   s   s
En marzo de 2023, Tras la detención

de Marcelo Corazza acusado de co-

rrupción de menores y la denuncia

que recayó sobre Jey Mammon, Ge-

rardo Romano contó que de chico fue

víctima de abuso sexual.

Al aire de Mañanísima (Ciudad Maga-

zine), el actor reveló: “De chico fui

abusado. No lo conté en su momento

Gerardo Romano
contó que tiene
Parkinson y que
fue abusado 
a los 12 años

siendo un chico, pero hace unos años

que hice un proceso de deconstruc-

ción y puedo hablar sin problemas”.

Desde su vivencia, Romano opinó que

es sumamente importante “educar y

aleccionar a los chicos”. “No tener una

cuestión oscura e impenetrable en la

cual el cuerpo es algo prohibido, un

tabú, no se puede tocar, es pecado o...

Entonces uno queda envuelto en un

mar de dudas cuando podría tener

todas las respuestas. Y cuando llega el

momento no deseado del abusador, uno

sabe en dónde está parado. No sabe

qué está bien, qué está mal, qué quiere

y cómo reaccionar”, reflexionó.

s   s   s
Carmen Barbieri señaló que hay leyes

que protegen a la niñez, a lo que Ro-

mano retrucó: “Cuando en un colec-

tivo te entra a manosear un tipo sin

consentimiento, ahí no hay ley. No

hay un cartel que diga que el señor que

te toca el miembro es un señor que está

equivocado. ¿Pero después a quién le

contás la historia?”.

Romano y

su memora-

ble actua-

ción en El

marginal.





FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

►1937 se suicida Horacio Quiroga.

Entre sus obras se encuentran El crimen

del otro; Cuentos de la selva; Cuentos

de amor, de locura y de muerte.

►1962, muere Georgios Papanicolaou,

médico griego. Fue pionero en la detec-

ción temprana del cáncer de cuello de

útero. 

►2008 Fidel Castro renunciaba a los

cargos de presidente del Consejo de Es-

tado y comandante en jefe de Cuba.

►El 19 de febrero de 1809 el gobierno

español nombra a Baltasar Hidalgo de

Cisneros virrey del Río de La Plata, en

reemplazo de Santiago de Liniers.

►1814 el gobierno nacional solicita al

de San Juan la extradición hacia Bue-

nos Aires del brigadier Cornelio Saave-

dra, quien estaba exiliado en San Juan,

en la localidad de Colangüil, Iglesia.

►1852 el Ejército Aliado al mando de

Justo José de Urquiza hace su entrada

en la ciudad de Buenos Aires tras la ba-

talla de Caseros.

EFEMÉRIDES 19 DE FEBRERO

DÓLAR BANCO NACIÓN

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUI

DÓLAR TARJETA-TURISTA

$815,50           $855,50

$1070,00         $1110,00

$1097,90         $1112,50

$1085,30         $1119,30

$1368,80

DÓLAR OFICIAL

DÓLAR EN SAN JUAN

BLUE EN SAN JUAN
$831,18
$882,28

$818,17
$865,42

$1040,00
$1160,00

EL CLIMA 
DE HOY

MÁXIMA

36° 20°
MÍNIMA

Sidanelia Quiroga 

José Cristóbal Archilla 

María Alicia Romera 

Fabricio Hernán Castro Parra 

Manuel Jaime Sayago 

Braian David Figueroa 

María Ramona Geromé 

Pedro Antonio Cortez 

Felipa Ester Guzmán 

José Enrique Saraspe 

Guillermo Sanfrancisco 

Armando Francisco Aguilera. Velatorio:

Cochería San José, Salta 424 (Sur). Sepelio:

20-02 a las 6:30 horas traslado a crematorio.

Aníbal Leonardo Cuello. Velatorio: Coche-

ría San José, Salta 424 (Sur). Sepelio: 20-02

a las 6:30 horas traslado a crematorio.

Jorge Culjaq. Velatorio: Cochería San José,

Salta 424 (Sur). Sepelio: 20-02 a las 8:30

horas en el cementerio de Pocito.

Domingo Héctor Vives. Velatorio: calle Za-

pata Casa 2, 9 de Julio. Sepelio: 20-02 a las

9 horas en el cementerio Parque El Palmar.

Ramón Sixto Zamora. Velatorio: Capilla San

Roque, Jáchal. Sepelio: 20-02 a las 11 horas

en el cementerio de Jáchal.

Agustín Emilio Rosselot. Velatorio: sala ve-

latoria Av. Rawson y Mitre. Sepelio: 20-02 a

las 8:30 horas en el cementerio Parque El

Palmar.

Esther Gómez Vda. de Navarro. Velatorio:

calle Brasil 1705 (Sur) La Bebida, Rivadavia

Sepelio: 20-02 a las 10:30 horas en el ce-

menterio de Zonda.

Despejado.
Poco cambio de la 

temperatura. 
Vientos moderados del

sector Noreste.
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PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

MÁXIMA

37° 22°
MÍNIMA

Nubosidad variable.
Poco cambio de la 

temperatura. 
Vientos moderados del

sector Sureste.



Tamara Cárdenas

Alfredo Bataller:
contador, empresario
radicado en España

Andrés Fabián No-
riega: músico, pro-
ductor publicitario

Beatriz Olga Mosert

Luis Castro: jefe de
prensa Municipalidad

de Santa Lucía

José Días

Marisa González

Myriam Aguilar: ar-
quitecta

Raúl Vildoso: direc-
tor propietario de FM

Chimbas

Lucía Pereira

Ricardo Claudevi-
lle: médico

Elsa Bustos

Gustavo ArtazzoRicardo Palacios:
periodista, conductor
de Agro&Negocios

Coyi Aguiar

CUMPLEAÑOS
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►CUMPLEN 
AÑOS HOY 

María Inés Sánchez: di-
rectora de jardín maternal
Mindy
Alfredo Bataller: conta-
dor, empresario radicado
en España
Coyi Aguiar
Tamara Cárdenas
Federico Rovedatti 
Beatriz Olga Mosert
Jorge Fernández
Andrés Fabián Noriega:
músico, productor publici-
tario
Ricardo Palacios: perio-
dista, conductor de
Agro&Negocios
Julián de Arriba
Federico Andrés Monte-
negro
Valeria Delendatti
Liliana María Vizcaíno
Jeremías Almerich Ri-
gazzio
Graciela Licata Misto
María Luz Ramírez
Vedia
Gloria Del Carmen Páez
Viviana Vargas
Beatriz Juárez
Gabriel Ontiveros
Luz Aguirre
Antonio Rodríguez

►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Raúl Vildoso: director
propietario de FM Chim-
bas
Lucía Pereira
Myriam Aguilar: arqui-
tecta
Elsa Bustos
Marisa González

Ricardo Claudeville:
médico
Pablo Godoy: periodista
Luis Castro: jefe de
prensa Municipalidad de
Santa Lucía
Gustavo Artazzo
José Días
Ricardo Bazán Vergara
Miguel Muñoz: comer-
ciante
Nancy Caballero de Va-
lentín: psicóloga y psico-
pedagoga
Javier Alfredo Quiroga
Alsina: abogado
Martina Peñafort
Ventura Lloveras Dates
Francisco Muñoz
Elvira Neman
Dora Sánchez de Me-
leiro
María Beatriz Gallardo
José Luciano Salinas
Cortez
María Elena González
Máximo Roco Ponte
Candelaria Correa 
Claudia Bettina Arcerito
Ciro Alejandro Migan
Guillermo Nicolás Ca-
puto Zungri
Alfredo Enrique Izasa
Gerling
Amelia Beatriz Pérez
Analía Tello: peluquera y
preventista
Beatríz Esther Martín
David Román: propieta-
rio de Radio San Martín
Elsa María Pizarro: pro-
pietaria de una empresa
de desayunos y merien-
das
Natalia Díaz
Nelly Viviana Vaquier

Pablo Godoy: 
periodista



Humor

-Amor, ¿puedes creer que en el
trabajo siempre me dicen que soy
un inoportuna?
-¿Te importaría que lo hable-
mos en cuanto termine de
mear?

-Pues, yo le debo a España los
mejores momentos de mi vida.
-Pero, si nunca has estado en
España.
-Yo no, ¡pero mi suegra va allí
todos los veranos!

-¿Sabes cuál es el animal que
son dos en uno?
-No, cual?
- El gato, porque es Gato y Araña
-Ah mirá vos, como tu her-
mana...
-No entiendo
-Es Zorra y Cobra...

-¡Hola Chino!
-Las doce y tlenta.

-Creo que mi marido me engaña
con otra.
-Yo lo mataría.
-No te preocupes le hice aguje-
ros en los condones.

-Te veo algo más gorda, ¿eh?
-Pues deja de mirarme, pen-
dejo.

Viejito: Soy Thor, el dios del true-
noooo…
Viejita: Viejo pelotudo, te tiras
otro pedo y te vas a dormir fuera.

-El año pasado me anoté a un
grupo de terapia para anti-so-
ciales.
-¿Y?
-Todavía no nos hemos reu-
nido.

-Hola, le llamo de Movistar…
¿Está Ud. satisfecha con la com-
pañía que tiene?
-No, el gordo ronca y no para
de tirarse pedos.

-¡¡Pero mamá, si no iba tan borra-
cha!!
-Hija, llorabas por tu novio de-
lante de tu marido...

Diez cortitos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10
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Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES
PARA NO PERDERSE

EUROPA EUROPA

FILMS & ARTS - GOOGLE PLAY

Un affaire

Título original: En affære
Género: Drama | Romance
Origen: Noruega |  2018
Duración: 92 minutos
Dirección: Henrik Martin Dahlsbak-
ken
Reparto: Andrea Bræin Hovig, Tar-
jei Sandvik Moe, Mathilde Thomine
Storm, Anneke von der Lippe, Ida
Ursin-Holm

Anita comienza un nuevo trabajo
como maestra en Oslo y pronto es
perseguida por un estudiante. Con
su matrimonio en crisis, ella cede a
los avances del chico y se entrega a
una peligrosa pasión.
Durante esta película me encontré
observando a esta mujer, hacién-
dolo y tomándolo todo mal desde el
principio. Y cuando estaba empe-
zando a juzgarla no pude evitar sen-
tir algo por ella. En segundo lugar,
nunca se ha demostrado si alguien
la siguió o acosó, y si lo fue, no se
demostró quién. De todos modos,
buena e interesante película.

Por Daniel Manrique

Calif.:

8


